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Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

GV/25/2021/19-24 

Gremium Gemeindevertretung 

Sitzung am: 06.09.2021 

Sitzungsort Gemeindesaal, Lindenallee 14, 15366 Hoppegarten 

Beginn: 18:00 Uhr    Ende:  21:50 Uhr 

anwesend: 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herr Juschka, Kay       
1. stellv. Vorsitzender 
Herr Klemm, Thomas 
2. stellv. Vorsitzende/r 
Herr Dachroth, Mirko  
Mitglieder 
Herr Arndt, Christian  
Herr Birnbaum, Maurice  
Frau Bleckert, Sandra    
Frau Brestel, Kerstin   
Herr Bündig, Jan-Peter     
Herr Eißrig, Andreas  
Herr Dr. Galeski, Frank   
Herr Hannemann, Wilfried 
Frau Helmig, Katja     
Frau Hummel, Helga    
Frau Katzer, Claudia     
Herr Klahr, Christian    
Frau Knihs, Andrea      
Herr Landherr, Markus     
Herr Molks, Steffen   
Frau Münch, Manuela    
Herr Radach, Stefan   
Frau Schaefer, Ruth    
Herr Scherler, Thomas     
Frau Schmäke, Bianka     
Herr Seidel, Volkmar    
Herr Toleikis, Wolfgang     
Herr Wolsdorf, Jens 
Bürgermeister 
Herr Siebert, Sven 

Verwaltung 
Frau Bianca Hinkel 
Herr Jens Konrad 

 

https://ai.hoppegarten.de/sessionnet/bi/pe0051.php?__kpenr=10290&grnr=68
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abwesend: 

Mitglieder 
Frau Machel, Sandra   
Herr Vorwerk, Jens     
 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Anwesenheit 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. 
Beschlussfassung über eine Änderung 

3  Feststellung von Ausschließungsgründen 
4  Entscheidungen über mögliche Einwendungen zu 

den Niederschriften vom 21.06.2021 und vom 
28.06.2021 

5  Mitteilungen des Bürgermeisters 
6  Mitteilungen des Vorsitzenden der 

Gemeindevertretung 
7 Mitteilungen der Ortsvorsteher 
8 Einwohnerfragestunde 
9  Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung 
9.1 Schriftliche Anfragen 
9.1.1 Evaluation des Radwegenetzes 
9.2 Mündliche Anfragen 
10     Informationsvorlagen 
10.1      Informationen zu offenen Sachthemen des  

Bürgermeisters 
11     Beschlussvorlagen 
11.1 AN 094/2021/19-24  Aufhebung Drucksache DS 159/2021/19-24  

(nicht öffentlich) 
11.2 DS 217/2021/19-24  Vergabe Einsatzbekleidung Feuerwehr 
11.3 DS 223/2021/19-24  Abwägung zur Teileinziehung Münchehofe 
11.4 DS 227/2021/19-24  Satzung zur ersten Änderung der "Satzung zum  

Bürgerhaushalt der Rennbahngemeinde 
Hoppegarten" vom 16.12.2020 

11.5 DS 229/2021/19-24  Richtlinie Sondervereinsförderung 2021 (Bezug  
auf DS 208/2021/19-24) 

11.6 DS 205/2021/19-24  Parkplatz/Hundeauslauf am Erpeweg 
11.7 AN 077/2021/19-24  Neubau eines Dorfgemeinschaftshauses in  

Münchehofe 
11.8 AN 085/2021/19-24  Umsetzung Planung einer Skaterbahn 
11.9 AN 090/2021/19-24  Prüfung Errichtung Parkhäuser 
11.10 AN 092/2021/19-24  Erwerb/Miete von Luftreinigungsanlagen und  

Installation in den Räumlichkeiten der Schulen 
und Kitas sowie im Gemeindesaal 
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11.11 AN 093/2021/19-24  Modernisierung und Verbreiterung des  
Fußgängertunnels Birkenstein 

11.12 AN 095/2021/19-24  Wohnungsbau 
11.13 DS 210/2021/19-24  Feuerwehrgebührensatzung 
11.14     Entwurf Mietvertrag Gastronomieeinheit  

Kaiserbahnhof (ehem. DS 199/2021/19-24) 
 
 

 

Öffentlicher Teil 

 
1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 

 

Es wird die ordnungsgemäße Ladung der Sitzung festgestellt. 

 

Die Gemeindevertretung ist mit den o. a. anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 

 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine 
Änderung 

 

Folgende Änderungen der Tagesordnung wurden beschlossen:  

 
Kay Juschka: TOP 11.14 wird heute auf Bitte des BM von der TO genommen und in der 
Sitzung der GV am 20.9.2021 behandelt.  
 

3  Feststellung von Ausschließungsgründen 

 

Keine. 

 

4  Entscheidungen über mögliche Einwendungen zu den Niederschriften vom 

21.06.2021 und vom 28.06.2021 

 

Die Protokolle werden ohne Änderungen zur Kenntnis genommen. 

 
 
5  Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
 
Der Bürgermeister/die Verwaltung informiert über folgende Punkte: 
 

➢ 8.9. Vernissage im Rathaus 
➢ 9.9. ab 18 Uhr Bürgermeisterstammtisch mit den Landratskandidaten 
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➢ 15.9. ab 18 Uhr Bürgermeisterstammtisch mit den Bundestagskandidaten 
➢ 15.9. Antenne Brandenburg „Ort ist ihr Star“, Treffpunkt Kaiserbahnhof 
➢ Neue Ortstafeln „Rennbahngemeinde“ wurden aufgestellt. 
➢ Offene schriftliche Anfragen werden bis zur GV, 20.9.2021 beantwortet. 
➢ 30.10. Präsenzveranstaltung Abstimmung Bürgerhaushalt geplant. 

 
 
6  Mitteilungen des Vorsitzenden der Gemeindevertretung 
 
 
Der Vorsitzende informiert über folgende Punkte: 
 

➢ Nächste Sitzung GV am 20.9.2021 geplant. 
➢ Urlaubsanträge des BM werden zukünftig nicht mehr alleine durch den 

Vorsitzenden gezeichnet, sondern unterliegen zukünftig der Entscheidung der GV 
 
 
7  Mitteilungen der Ortsvorsteher 
 
 
Es werden keine Informationen gegeben. 
 

➢ Christian Klahr: 
o Projekte zum Klimaschutz mit der Grimm-Schule geplant 
o Gestaltung ZR 1 wurde diskutiert 

 
➢ Andrea Knihs: 

o 25.7. Sondersitzung zum Ortsteilbudget: Lichtershow zu Weihnachten an der 
Feuerwehr. 

 
➢ Stefan Radach: 

o Verkehrskonzept: Planungen Radfußweg Köpenicker Allee und 
Fußwegbedarfsampel Birkenstein sind noch offen 

o Straße des Friedens Schlaglöcher schließen 
o Ortsteilbudget soll für Kitas, Schule und Unterstützungsvereine verwandt 

werden. 
 
 
8 Einwohnerfragestunde 
 
 
Folgende Fragen wurden gestellt:  
 

➢ Herr Pluskat:  
▪ Ortseingangsschilder in Waldesruh fehlen seit mehr als 2 Monaten. 

1. Wann kommen die Ortseingangsschilder?  
2. Fehlende Wahllokale in Waldesruh sind nicht nachvollziehbar. 
3. Aus welchen Gründen ist die aktuelle Sitzordnung 

vorgenommen? 
4. Warum wollen Sie Lüftungsanlagen anschaffen 
5. Wieso gibt es keine Namensschilder? 
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➢ Sven Siebert:  
Zu 1.) Ortseingangsschilder sind gestohlen worden. Neue Ortstafeln 
kommen. Aufgrund des Wegfalls der Ortseingangsschilder wurden in 
Abstimmung mit der Straßenverkehrsbehörde die Tempolimitschilder 50 
km/h aufgestellt. 
Zu 2.) Die Auswahl und Einrichtung der Wahllokale war entsprechend der 
geltenden Eindämmungsverordnung vorzunehmen. 

➢ Kay Juschka:  
Zu 3.) Sie ist den aktuellen Hygienevorschriften geschuldet. 
Zu 4.) Dieser Antrag wird heute diskutiert und ist nicht entschieden. 
Zu 5.) Namensschilder wären nicht zu sehen. 

➢ Frau Baron:  
1. Gibt es neue Erkenntnisse zu einer Schwimmhalle? 
2. Wird ein kleiner (einfacher) Mietspiegel erstellt? 
3. Wann wird die PRO wieder an die Haushalte verteilt? 
4. Wann und wo werden Bänke in Hoppegarten aufgestellt? 

➢ Sven Siebert: 
Zu 1.) Es gab im Rahmen der Diskussion zum KWO-Gelände die Idee der 
Schwimmhalle. Aber Sie ist bisher nicht weiterverfolgt. 
Ergänzung Thomas Scherler: Die Errichtung einer Schwimmhalle auf dem 
KWO-Gelände ist nach wie vor in der Diskussion. 
Zu 2.) Christian Arndt: Erstellung Mietspiegel ist per Beschluss beauftragt. 
Umsetzung ist zurückgestellt bis zum Abschluss des aktuellen Zensusses. 
Zu 3.) Pro Hoppegarten Verteilung wird ehrenamtlich durchgeführt. Jeder 
Haushalt kann nicht sichergestellt werden. 
Zu 4.) Der Ortsbeirat wird sich mit dem Aufstellen von Bänken beschäftigen.  

➢ Bürger: 
1. L33 sollte von Hönow nach Berlin 4-spurig ausgebaut werden. 

Wie ist der Stand? 
2. Fußweg vom Kreisverkehr Hönow Richtung Araltankstelle fehlt. 

Wird dieser noch gebaut? 
➢ Sven Siebert:  

Zu 1.) Baulastträger ist das Land Berlin. Offenlegung der Planunterlagen soll 
in diesem Jahr erfolgen. 
Ergänzung Christian Klahr: Nach Auskunft des Landes Berlin ist der 
Weiterbau erst für 2030 geplant. 
Zu 2.) Die Gemeinde wird einen Fußweg beim Bau der Feuerwehr (bis 2024) 
berücksichtigen. 

➢ Herr Karger: 70 km/h auf der L339 auf Höhe der Bamberger Straße ist 
bedenklich. 

➢ Kay Juschka: Jeder Bürger darf sich an das Straßenverkehrsamt wenden 
und solche Bedenken äußern. 

 
9  Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung 
 
9.1 Schriftliche Anfragen 
 
9.1.1 Evaluation des Radwegenetzes 
 

➢ Siehe RIS 
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9.2 Mündliche Anfragen 
 
 
Folgende Anfragen wurden gestellt:  
 

➢ Steffen Molks: Warum sind die schriftlichen Anfragen, deren Beantwortung 
noch aussteht, nicht im RIS hinterlegt. 

➢ Sven Siebert: Die Anfragen werden selbstverständlich ins RIS gestellt. Der 
Beantwortungsprozess in der Verwaltung läuft. 

➢ Steffen Molks: Es wird noch Nachfragen zur Auslastung Kehrmaschine 
geben. 

▪ Eine 7-jährige Maschine war allein in 2020 genau 1506h im Einsatz, 
hat aber insgesamt nur 1492h Betriebsstunden. Wie ist das zu 
erklären. 

➢ Sven Siebert: Nachfrage wird bis 20.9. beantwortet. 
➢ Maurice Birnbaum: Erneut wurden Anfragen nicht beantwortet. So ist keine 

Gremien- und Fraktionsarbeit durchführbar. 
➢ Kay Juschka: Regt an, einen Ausschuss zu bilden, welcher die 

Verwaltungsarbeit begleitet. 
➢ Andrea Knihs:  

▪ F41 ist noch immer nicht beantwortet. 
▪ Wie ist der Stand Erstellung B-Pläne Ortsteile?  

➢ Sven Siebert:  
▪ Beantwortung F41 erfolgt am 20.9. 
▪ Für B-Pläne sollte Priorisierung erfolgen. Stand: 20.9.2021 

➢ Jan Peter Bündig: 
▪ Am 22.1. wurde der BM mit der Prüfung eines 

Schwimmhallenkonzepts beauftragt. Umsetzung sollte bis zum II. 
Quartal abgeschlossen sein. 

▪ Warum muss die denkmalschutzbehörde einbezogen werden bei der 
Containeraufstellung, wenn das Gelände nicht im 
Denkmalschutzbereich liegt? 

➢ Sven Siebert:  
▪ Umsetzung Prüfung Schwimmhallenkonzepts ist bisher nicht 

abgeschlossen. 
▪ Jens Konrad: Baugenehmigung Container fordert in den 

Nebenbestimmungen die Abstimmung. 
➢ Christian Klahr:  

▪ Alle Ortsteile brauchen Alarmanlagen/Sirenen. Gibt es dazu bereits 
Überlegungen? 

▪ Gibt es Überlegungen, Ladesäulen aufzustellen? 
▪ Wo sind die Geschwindigkeitsanzeigen derzeit im Einsatz? 

➢ Sven Siebert:  
▪ Gefahrenabwehrbedarfsplan muss auch die Installation von Sirenen 

prüfen. 
▪ Ladesäulen wurden in der Haushaltsdiskussion abgelehnt und 

müssen neu diskutiert werden. 
▪ Wird nachgeliefert. 
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➢ Volkmar Seidel:  
▪ Für die Skateranlage wurden bereits in der vergangenen Woche 

Planungsleistungen vergeben. Darf in Anbetracht des vorliegenden 
Schreibens des LK (UNB) die Skateranlage dort errichtet werden? 

▪ Wie (Art der elektronischen oder physischen Übermittlung) sollen 
zukünftig die schriftlichen Anfragen in die Verwaltung transportiert 
werden? 

➢ Sven Siebert:  
▪ Die Ausführungen des Schreibens werden geprüft, auch bei der 

Ausführungsplanung. 
▪ Schriftlich per Mail/Brief eingegangene Anfragen werden auch 

schriftlich beantwortet. 
➢ Dr. Frank Galeski: In welchem Zeitraum werden die Anfragen ins RIS 

eingestellt und beantwortet. Anfragen sollten unabhängig der ausstehenden 
Antwort ins RIS eingestellt werden. 

➢ Sven Siebert: Anfragen werden fachlich an die zuständigen Mitarbeiter zur 
Beantwortung weitergeleitet. Die Antworten werden nach Freigabe durch den 
BM ins RIS eingestellt. 

➢ Wilfrid Hannemann:  
▪ Eine „Maschinenbreite“ Mahd wie beim Schwarzen Weg und 

Altslandsberger Chaussee reicht nicht aus. Wie wird hier zukünftig 
auch die dahinterliegende Fläche gepflegt? 

▪ Austriebe der Bäume/Gehölze behindern die Sicht und müssen 
beseitigt werden. 

▪ Pappel im Schwarzen Weg wurde auf Hochstamm gekürzt. Kleinholz 
wurde abtransportiert. Große Stücke liegen noch immer da. 

▪ In welchem Zyklus werden die Gullis gereinigt? 
➢ Sven Siebert:  

▪ Die Pflege in der Breite ist vertraglich so vereinbart. 
▪ Austriebe und Baumpflege/Fällung ist beauftragt und wird in den 

kommenden Wochen abgeschlossen sein. 
▪ Gullipflege wird schriftlich beantwortet 

➢ Hans Stefan Radach:  
▪ Wann hat der Kooperationsbeirat das letzte Mal getagt? 
▪ Wie ist der Sachstand „interkommunales Projekt Schwimmhalle? 

➢ Sven Siebert: Antwort wird am 20.9. geliefert. 
 

 
10 Informationsvorlagen 
 
10.1   Informationen zu offenen Sachthemen des Bürgermeisters 
 

➢ Sven Siebert: Informationsvorlage wird am 20.9. kommen. 
 
 
11  Beschlussvorlagen 
 
Herstellung der Nichtöffentlichkeit 19:45 Uhr 
 
11.1 AN 094/2021/19-24  Aufhebung Drucksache DS 159/2021/19-24  

(nicht öffentlich) 
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Herstellung der Öffentlichkeit 19:50 Uhr 
 
11.2 DS 217/2021/19-24  Vergabe Einsatzbekleidung Feuerwehr 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten stimmt dem Vorschlag des Bürgermeisters  
zu, den Auftrag zur Beschaffung der Einsatzbekleidung für die Freiwillige Feuerwehr 
Hoppegarten an das Unternehmen G.B.S. Handelsgesellschaft mbH zu vergeben. 
 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 26 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

26   

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlussvorlage einstimmig angenommen. 
 
 
11.3 DS 223/2021/19-24  Abwägung zur Teileinziehung Münchehofe 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt den Vorschlag des Bürgermeisters, nach 
Abwägung der Bürgerbeteiligung die Teileinziehung für die Münchehofer Straße wie folgt 
zu vollziehen: 
- Beschränkung des Fahrzeugverkehrs auf 5,5 Tonnen 
- Zusatzzeichen “Anlieger frei” 
- Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30 km/h 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 26 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

25  1 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
 
Beschlussvorlage einstimmig angenommen. 
 
 
 
 
 



  Ausdruck vom: 06.09.2021 
  Seite: 9/ 14 

11.4 DS 227/2021/19-24  Satzung zur ersten Änderung der "Satzung  
zum Bürgerhaushalt der Rennbahngemeinde 
Hoppegarten" vom 16.12.2020 

 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt den als Anlage 1 beigefügten 
Satzungsentwurf zur ersten Änderung der Satzung zum Bürgerhaushalt der 
Rennbahngemeinde Hoppegarten. 
 
 
Dr. Frank Galeski: Sind die eigestellten Gelder ausreichend? 
Sven Siebert: Ja. Das Programm kann auch zukünftig für beispielsweise 
Bürgerbefragungen genutzt werden. 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 26 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

26   

 
Abstimmungsergebnis: 
 
 
Beschlussvorlage einstimmig angenommen. 
 

 

11.5 DS 229/2021/19-24  Richtlinie Sondervereinsförderung 2021  
(Bezug auf DS 208/2021/19-24) 

 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt die Richtlinie der Gemeinde 
Hoppegarten zur Sonderförderung von Vereinen aufgrund pandemiebedingter 
Einnahmeverluste. 
 
Thomas Scherler: Sind durch die Verwaltung die Hoppegartener Mitglieder der Vereine 
ermittelt worden? 
Bianca Hinkel: Diese Ermittlung konnte nicht vorgenommen werden. 
 
Geschäftsordnungsantrag Kay Juschka: Die Vorlage soll zurück in die Ausschüsse 
JBKS/Finanzen verwiesen werden, bis die Vorarbeiten erledigt sind. 
 
Abstimmung über den Geschäftsordnungsantrag: 
 
Anwesend 26 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

18 3 5 
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Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlussvorschlag mehrheitlich in die zuständigen Ausschüsse verwiesen. 
 
 
11.6 DS 205/2021/19-24  Parkplatz/Hundeauslauf am Erpeweg 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt die vorliegende Planung als Grundlage 
zur Ausführungsplanung und Ausschreibung für den Parkplatz und den Hundeauslauf in der 
Siedlungserweiterung Hönow am Erpeweg. 
 
Helga Hummel: Dieses Grundstück eignen sich hervorragend für ein Projekt zur 
biologischen Vielfalt, welches mit der Grimm-Grundschule und den umliegenden Kitas 
initiiert werden kann. 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 26 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

 22 3 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
 
Beschlussvorlage einstimmig abgelehnt. 
 
 
11.7 AN 077/2021/19-24  Neubau eines Dorfgemeinschaftshauses in  

Münchehofe 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt den Neubau eines 
Dorfgemeinschaftshauses rechts neben dem Spielplatz an der Triftstraße. (Flur 1, Flurstück 
102, 103). 
 
Abstimmung: 
 
Geschäftsordnungsantrag Andrea Knihs: Verweis in die Ausschüsse/Ortsbeirat. 
 
Abstimmung über den Geschäftsordnungsantrag: 
 
Anwesend 26 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

25  1 
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Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlussvorschlag in die zuständigen Ausschüsse/Ortsbeirat verwiesen. 
 
 
11.8 AN 085/2021/19-24  Umsetzung Planung einer Skaterbahn 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt:  
Die Verwaltung wird beauftragt, die Planung einer Skaterbahn im Ortsteil Hönow 
umzusetzen. Fördermöglichkeiten sind zu ermitteln und bei der Planung so zu 
berücksichtigen, dass diese bestmöglich ausgenutzt werden. 
 
Einreicher zieht den Beschlussvorschlag zurück, da der Hauptausschuss die 
Umsetzung bereits initiiert hat. 
 
 
 
11.9 AN 090/2021/19-24  Prüfung Errichtung Parkhäuser 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindeverwaltung wird beauftragt selbstständig zu prüfen, ob es möglich ist, mit Hilfe 
von Fördermitteln auf der Nord-, alternativ Südseite, des S-Bhf. Hoppegarten ein 
kombiniertes PKW/ Fahrradparkhaus zu errichten. Ebenfalls soll geprüft werden, ob durch 
einen Flächenerwerb auf der Südseite des S-Bhf. Birkenstein auch dort ein solches 
kombiniertes Parkhaus errichtet werden kann. Bei beiden Varianten ist der Bau und Betrieb 
durch die Gemeinde und im Rahmen eines Interessenbekundungsverfahrens durch externe 
Betreiber zu prüfen. Die Prüfung soll im 4. Quartal 2021 abgeschlossen sein und dem 
Hauptausschuss vorgelegt werden. 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 26 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

20 1 5 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
 
Beschlussvorlage mehrheitlich angenommen. 
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11.10 AN 092/2021/19-24  Erwerb/Miete von Luftreinigungsanlagen und  
Installation in den Räumlichkeiten der Schulen 
und Kitas sowie im Gemeindesaal 

 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beauftragt den Bürgermeister, unverzüglich 
geeignete Raumluftreiniger/Luftfilteranlagen für die Schulen und Kitas der Gemeinde, 
ebenso für den Gemeindesaal zu erwerben bzw. zu mieten/leasen und in den  
  

• Klassen- und Fachräumen der Schulen in Trägerschaft der Gemeinde,  
• Kita-Gruppenräumen der Kitas in Trägerschaft der Gemeinde und im  
• Gemeindesaal  

 
zu installieren.  
 
Die notwendigen Haushaltsmittel sind zu bestimmen, bereitzustellen bzw. nachzutragen. 
 
 
Entscheidung über den Beschlussvorschlag wird auf den 20.9. vertagt. 
 
Steffen Molks: Bitte Umsetzungsmöglichkeit und finanzielle Auswirkungen 
Kauf/Miete/Leasing bis zum 20.9. darstellen, ebenso Alternativen zu diesen 
Raumluftreiniger / Luftfilteranlagen. 
Mirko Dachroth: Bitte auch die Folgekosten beleuchten. 
 
 
11.11 AN 093/2021/19-24  Modernisierung und Verbreiterung des  

Fußgängertunnels Birkenstein 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung beauftragt den Bürgermeister in Gesprächen mit der Bahn die 
Modernisierung des Fußgängertunnels zu besprechen und der Gemeindevertretung 
mögliche Optionen zu unterbreiten und sie fachlich und haushalterisch darzulegen. Es ist 
bis Ende 2021 ein Konzept zu erarbeiten in welchem Zeitraum und mit welchem Aufwand 
hier Veränderungen vorgenommen werden können. Die Mittel dafür sind in den 
Haushaltsplanungen 2022 zu berücksichtigen. 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 26 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

19  7 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
 
Beschlussvorlage einstimmig angenommen. 
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11.12 AN 095/2021/19-24  Wohnungsbau 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung beschließt, auf dem noch unbebauten Grundstück an der 
Parallelstraße in der Siedlungserweiterung Hönow einen vierstöckigen Riegel mit 
kommunalen Mietwohnungen zu erbauen und die Planung 2021 zu beginnen. Die 
Geschosshöhe folgt aus dem gültigen B-Plan für die Siedlungserweiterung. 
 
 
Geschäftsordnungsantrag Dr. Frank Galeski: Verweis in die Ausschüsse 
Bau/Finanz/Ortsentw. 
 
Abstimmung über den Geschäftsordnungsantrag: 
 
Anwesend 26 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

25 1  

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlussvorschlag mehrheitlich in die zuständigen Ausschüsse verwiesen. 
 
 
 
11.13 DS 210/2021/19-24  Feuerwehrgebührensatzung 
 
Beschlussvorschlag:  
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt den Entwurf der Satzung über die 
kostenpflichtigen Leistungen der Freiwilligen Feuerwehr der Gemeinde Hoppegarten 
(Feuerwehrgebührensatzung). 
 
Kay Juschka: Die erbetene Stellungnahme des Finanzausschusses, ob auch andere 
(höhere) Gebühren verankert werden können, wurde nicht vorgelegt. 
Sven Siebert: Die Gebühren können nicht politisch motiviert auf eine beliebige Höhe 
festgelegt werden. 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 26 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

26   

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlussvorlage einstimmig angenommen. 
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11.14     Entwurf Mietvertrag Gastronomieeinheit  
Kaiserbahnhof (ehem. DS 199/2021/19-24) 

 
 

➢ Wird in der Sitzung 20.9.2021 behandelt. 
 
 
 

gez. Kay Juschka      gez. Christian Arndt 

Vorsitzender der Gemeindevertretung   Protokollant/in 


